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Senhoras e senhores, boa tarde. 

Sou Umeda, embaixador do Japão no Brasil. 

 

O presente seminário foi organizado pela JETRO em conjunto com a Câmara do Comércio e 

Indústria Japonesa do Brasil e com a colaboração do governador Simão Jatene e do Governo do 

Pará. Graças  ao  empenho  de  todos  os  envolvidos,  30  pessoas  de  20  instituições  japonesas 

vieram  participar  aqui  hoje.  Esta  é  uma mostra  de  que muitas  empresas  japonesas  estão 

interessadas em investir e desenvolver negócios no estado do Pará, o que me deixa muito feliz. 

 

Desde  a  visita  do  primeiro‐ministro  Shinzo  Abe  no  verão  passado  e  do  Campeonato  do 

Mundo  de  Futebol,  o  Brasil  ficou mais  próximo  do  Japão.  Uma  rede  japonesa  de  lojas  de 

departamento, de olho nas Olimpíadas e nas Paraolimpíadas do Rio de Janeiro do ano que vem, 

está promovendo uma feira brasileira em suas  lojas e atraindo muito público. A fruta de Açaí 

que é um dos principais produtos do Pará está se  incorporando ao cotidiano dos  japoneses, 

podendo ser facilmente encontrado em qualquer loja de produtos alimentícios do país todo. 

 

Desde ontem, os senhores da Missão Econômica foram visitar Tomé‐Açú onde se concentra 

muito da história da  imigração  japonesa no Brasil e Barcarena, o centro do “Projeto Alumínio 

da Amazônia”. São dois locais símbolo da amizade Japão‐Brasil e espero que as visitas tenham 

estimulado a constatar o potencial e o encanto do Pará. 

 

O estado do Pará representa praticamente a porta de entrada do Brasil para os navios que 

utilizam  a  rota  do  canal  do  Panamá.  Aqui  moram  também  cerca  de  40  mil  japoneses  e 

descendentes. O Governo Paraense é cooperativo aos  investimentos  japoneses, além de aqui 

ser um  local extremamente atrativo para se pensar em  investir visto que é  rico em  recursos 

naturais,  representado  principalmente  pelas  minas  da  Serra  dos  Carajás.  Atualmente  os 

descendentes de  japoneses e  companhias  japonesas estão  trabalhando  conjuntamente para 

desenvolver uma forma de agricultura chamada de sistema agroflorestal e contamos que mais 

empreitadas do gênero possam nascer futuramente. 

 

O Governo  Japonês deseja  reforçar  a  cooperação  com  as  companhias privadas  japonesas 

para desenvolver  a  relação  econômica do  Japão  e  Pará. A  Embaixada  Japonesa no Brasil, o 

Escritório Consular do Japão em Belém, a JETRO, a JICA e o JBIC trabalharão em conjunto para 

prestar assistência ativa nos investimentos e nas atividades de negócio dos senhores que estão 

participando aqui hoje. 



 

Por  último,  estamos  celebrando  este  ano  os  120  anos  de  estabelecimento  das  relações 

diplomáticas  entre  o  Japão  e  o  Brasil.  Por  iniciativa  do  governador  Simão  Jatene,  diversos 

eventos serão realizados em Belém, e inclusive este seminário faz parte. Gostaria de expressar 

minha gratidão ao Governador e à equipe do Governo Paraense que nos prestaram ajuda e 

pedir uma colaboração ainda maior em nome das companhias japonesas. Muito obrigado. 

 


